
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

商务及经济发展局局长会见传媒谈话内容

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（三月二十八日）出席电台节目

后会见传媒的谈话内容：

记者：局长，刚刚你在节目中提到替雇主支薪，这是否政府现正考虑的方案之

一？考虑时有否计算政府的财政负担能力能帮助多少？另外关于时间性，你说

过要及时、尽早，但有没有措施能于这一、两星期出台呢？现在叫雇主、雇员

一起捱，但要捱多久、如何安排，他们在这一两个月是否能「顶得顺」呢？政

府在这两星期会否有一些措施能先出台呢？

商务及经济发展局局长：你的问题很好，说出了现在的情况。第一，在我们应

对疫情的时候，有很多社会措施是必须要做的，例如今天将会生效的措施，是

针对我们目前的情况，特别是这两星期，以控制疫情扩散的源头及减少容易发

生感染的机会，这些是必须要做的。

我们感谢社会各界对于这些措施带来的不便表示谅解和合作，因为如果没

有社会人士的合作，措施未必能够实施。当然这些措施亦会直接引伸一些问

题，有一些行业可能会受到影响。正如行政长官在昨天的记者会上提及，我们

在推出这些措施的同时，对受影响、昀前线的行业及界别，包括他们的员工，

亦会继续考虑有什么方法能够减少对他们的负面影响。在我们上一、两轮的措

施中，这两方面都有。有一些措施是财政司司长在预算案中推出的，涵盖所有

人，无论是企业或是个别香港市民都有；另亦有一些是带针对性的，例如是在

「防疫抗疫基金」下二十四项措施中，有八至十项是针对某些行业的。我相信

这两条路都要继续走下去。

昨天行政长官说过，在给予企业援助的时候，会看看有否方式能够让企业

将部份资源用作保留员工。这在行业内亦有很大的共识，例如在我跟旅游行业

商讨的时候，不少旅行社都希望能够有方法保住前线员工，故此我们亦要按这

个方式去做；但这个方式要怎样做，可能会因应不同行业而有所不同。有些行

业很容易就能清楚界定何谓员工，有些雇佣关系可能没那么直接，故此我们需

要对各行各业作个别审视，我和我的同事都会审视各自相关的行业，看看需求

有多大，以及用什么方式既可以撑企业，亦能保就业。当然我们亦要考虑这些

措施整体上的财政承担，因为疫情似乎不会在短期内或一夜之间解决，所以这

方面要多加考虑。在这段时间，整个团队都会不断思考这个问题，亦会和各自

相关的行业作商讨。



 

 

 

 

 

 

 

 

 

记者：时间方面会否在这一两星期能够推出？

商务及经济发展局局长：我们其实每天都在商讨。有部份这类型的商讨工作在

一两星期前已经在进行。有一些行业例如是旅游，过去一段时间我们看到进出

境的旅游都很受影响，我们亦有一直跟业界去商讨。这项工作并没有停止过。

所以当我们有一个具体方案的时候，必然会及时跟市民讨论交流。谢谢。

（请同时参阅谈话全文英文部分。）
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2020 年 3 月 28 日（星期六）

香港时间 13 时 40 分


